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Zusammenfassung

        
Mit einem Profilscanner wurden bei 223 Frauen, von denen 21 eine röntgenologisch gesicherte Osteoporose hatten, Messungen der Mineralsalzdichte am Fingerknochen vorgenommen. Zur Beurteilung der Kurven dienten die linearen Schwächungskoeffizienten der Kompakta μc und der Spongiosa μs sowie die relative Dicke der Kompakta 2δrel.
        



        
Die Ergebnisse lassen sich folgendermaßen zusammenfassen:


        
1. Der Mineralsalzgehalt in der Spongiosa ändert sich altersphysiologisch und pathologisch wesentlich stärker und rascher als in der Kompakta.


        
2. Der Auflockerung der Spongiosastruktur geht eine Verschmälerung der Kompakta von innen her parallel.


        
3. Bis zur Menopause nimmt die Mineralsalzdichte in der Kompakta leicht aber signifikant zu, während sie in der Spongiosa annähernd gleich bleibt.


        
4. Mit Beginn der Menopause nimmt die Mineralsalzdichte in der Spongiosa sehr rasch und ausgeprägt ab. Bei der Kompakta ist dieser Rückgang weniger auffallend und beginnt erst einige Jahre später.


        
5. Aufgrund der Meßwerte der Patientinnen bis 45 Jahre und der röntgenologisch gesicherten Osteoporosen werden für den Schwächungskoeffizienten der Spongiosa (μs) und die relative Kompaktadicke (2δrel) vorläufige untere Normgrenzen festgelegt.


        
6. Die Ergebnisse legen es nahe, eine untere Normgrenze zur Diskussion zu stellen, die vom Lebensalter unabhängig ist.


      
        
Summary

        
Measurements of the mineral density of phalanges were carried out in 223 women using a profile scanner. Twenty-one of these had radiologically established osteoporosis. The curves were evaluated by a linear regression coefficient of the compacta μc and the spongiosa μs, as well as the relative thickness of the compacta 2δrel.
        



        
The results can be summarised as follows:


        
1. The mineral content in the spongiosa undergoes more marked and rapid alteration than of that compact bone as a result of age and disease.


        
2. Absorption of the structure of the spongiosa is parallelled by filling of the compacta on its inner margin.


        
3. Up to the menopause, there is a slight but significant increase of the mineral content in the compact bone, whereas this remains approximately level in the spongiosa.


        
4. With the onset of the menopause, the mineral content of the spongiosa undergoes rapid and significant reduction. This reduction is less marked in the compact bone and begins several years later.


        
5. As a result of our measurements on female patients up to the age of 45, and on patients with radiological evidence of osteoporosis, we suggest normal values for the absorption co-efficient for the spongiosa (μs) and for the relative thickness of compact bone (2δrel).


        
6. The results also suggest that there may be a normal lower limit which is independent of age.
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